
   

 
Seniorenbeirat  

Protokoll Nr. SNB/10/2016 
 

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 19.12.2016, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 5 
 

Beginn der Sitzung : 10:00 Uhr 

Ende der Sitzung : 11:45 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christof Schneider  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Peter Engel  
Frau Elke Grimm Protokollführerin 
Herr Reinhard Hampel  
Herr Georg Harz  
Herr Dieter Hoffmann  
Herr Dietmar Kähler  
Herr Horst Marzi  
Herr Jürgen Plage  
Herr Andreas Puk  
Herr Walter Schneider  
Frau Margot Sinning  
Herr Dietrich Szelitzki  
Frau Dorothee Wahl  
 

Verwaltung 
 

Frau Gudrun Klein FD II.5, Schule, Sport und Senio-
ren 
 

Sonstige/Gäste 
 
Frau Susanne Freese Leistelle „Älter werden“ 
Herr Angelius Krause Behindertenbeirat 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Herr Andrejs Grigjanis 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Einwohnerfragestunde  
   
3. Festsetzung der Tagesordnung  
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 8 vom 19.09.2016 und 

Nr. 9 vom 21.11.2016 
 

   
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen  
   
6. Neues aus der Sprechstunde  
   
7. Bänke in Ahrensburg  
   
8. Neuwahlen des Seniorenbeirates im Jahre 2017  
   
9. Presse  
   
10. Kenntnisnahmen  
   
11. Verschiedenes  
   
12. Termine  
   
 



   

 
 
    
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Beiratsmitglieder, Frau Klein von der Verwaltung 

sowie Frau Freese von der Leitstelle „ Älter werden „ und Herrn Krause vom 
Behindertenbeirat. 
 

  
  
    
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt. 

 
 

  
    
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 
  
    
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 8 vom 19.09.2016 und Nr. 9 vom 

21.11.2016 
   
 Zum Protokoll Nr. 8 gibt es unter TOP 8 Abs. 3 folgende Änderungen: 

 
Die Verwaltung weist ausdrücklich darauf hin, dass auch eigene Pressearbeit 
des Seniorenbeirats erforderlich sei. Der jetzige Seniorenbeirat möge sich 
entscheiden, wer weitermachen möchte. Um die Fotos kümmert sich jeder 
selbständig. Frau Plogt wird eine Maske für Kandidateninfo erstellen. 
 
Die Herren Harz, Hampel, Plage, W. Schneider und Szelitzki sowie Frau Wahl 
erklären, dass sie nicht wieder kandidieren werden.  
 
Zu TOP 5, Wissenswertes aus den Ausschüssen: 
 
Sozialausschuss, Absatz 2  
Informiert wird darüber, dass im Haus Gartenholz ab 01.10.2016 der Pflege-
dienst von Frau Dr. Karin Witt „Pflegedoc“, die ambulante Versorgung über-
nommen hat. 
 
Einwände gegen die Niederschrift  Nr. 09 vom 21.11.2016 werden nicht erho-
ben.  
 



   

5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
   
 Umweltausschuss 

Herr Marzi berichtete von der Sitzung des Umweltausschusses. 
 
Im Umweltausschuss wurde ein Dringlichkeitsantrag bezüglich der Schlie-
ßung der öffentlichen Toilette vor dem Rathaus gestellt. Eine Notwendigkeit 
hierfür war gegeben, da die Stadt ihren Vertrag mit der betreibenden Firma 
JCDecaux zum 31. Dezember 2016 gekündigt hat. Der Seniorenbeirat der 
Stadt Ahrensburg ist mit dieser Schließung nicht einverstanden, da sonst kei-
ne barrierefreie Toilette jeder Zeit zur Verfügung stehen würde. 
 
Die Firma JCDecaux bot an, die Miete bei Aufhebung der Kündigung zu hal-
bieren. Daraufhin wurde der Dringlichkeitsantrag gestellt, den Vertrag unter 
den neuen Konditionen bis zum 31. Dezember 2020 zu verlängern. Der Aus-
schuss lehnte dies jedoch ab.  
 
Die Mitglieder des Seniorenbeirats diskutierten dieses Thema kontrovers – 
Herr Krause legte noch einmal die Sicht des Behindertenbeirates dar – und 
man einigte sich dann durch Abstimmung folgendermaßen: 
 
Herr Marzi wird einen Entwurf eines Antrages an den Bürgermeister zur 
Kenntnis an alle Stadtverordneten erstellen, in dem noch einmal auf die The-
matik hingewiesen werden soll. 
 
Es wurden keine weiteren seniorenrelevanten Beschlüsse in Ausschüs-
sen getroffen.  
 

  
  
    
   
6. Neues aus der Sprechstunde 
   
 Das Sprechstundenprotokoll wird nachgereicht. 

 
Für die Sprechstunden, jeden Mittwoch im Rathaus, wurde eine Liste herum 
gereicht und um die Mitarbeit der Seniorenbeiratsmitglieder gebeten.  
 

  
  
    
   
7. Bänke in Ahrensburg 
   
 Das Thema Bänke wird nach den Neuwahlen im Frühjahr wieder aufgegriffen. 

  
 
 
 
 



   

8. Neuwahlen des Seniorenbeirates im Jahre 2017 
   
 Der Vorsitzende, Herr C. Schneider, bat die Seniorenbeiratsmitglieder noch 

einmal, Kandidaten für die Wahl im Februar 2017 zu werben und durch die 
Presse auf die Neuwahlen aufmerksam zu machen. 
  
 

  
  
    
   
9. Presse 
   
 Im Hamburger Abendblatt im „Stormarn-Teil“ und „Ahrensburg 24“wurde über 

die Feier „20 Jahre Seniorenbeirat Ahrensburg“ berichtet.  
  
 

  
  
    
   
10. Kenntnisnahmen 
   
 Keine seniorenrelevanten Themen. 

  
 

  
  
    
   
11. Verschiedenes 
   
 Bezüglich der Feier „20 Jahre Seniorenbeirat Ahrensburg“ war man sich über 

eine gelungene Feier einig. 
 
Der Vorsitzende, Herr C. Schneider, wurde aufgefordert, bezüglich der ent-
standenen Kosten einen Antrag an die Sparkassensozialstiftung zu stellen, 
um einen Zuschuss zu erhalten.  
 
Herr Hampel berichtete dem Seniorenbeirat, dass die Verteilung des neuen 
Seniorenwegweisers für Ahrensburg offiziell am 23.01.2017 beginnen soll. 
Eine Liste über die infrage kommenden Haushalte liegt vor. 
 
Auch im Internetportal der Stadt Ahrensburg wird der Seniorenwegweiser zu 
lesen sein. 
 
Herr Hampel klärte die Seniorenbeiratsmitglieder noch einmal über die Arbeit 
der „engagierten Stadt“ auf. Er bat die Mitglieder, sich einmal über die jeden 
Mittwoch durchgeführten Sprechstunden im Rathaus Gedanken zu machen 
und vielleicht eine Zusammenarbeit mit der „engagierten Stadt“ in Betracht zu 
ziehen. 



   

In einer der nächsten Sitzungen wird dieses Thema wieder aufgegriffen wer-
den. 
 
Herr Walter Schneider berichtet über den Stand der Erneuerung der Brücke 
am Moorwanderweg und die dadurch entstehenden Kosten. 
Bis 2018 hat der TÜV die Brücke noch freigegeben, wenn dann keine Ent-
scheidung vorliegt, wird die Brücke gesperrt werden. 
 
Weiter berichtete er über das Projekt des HVV und die Einführung einer elek-
tronische Kundenkarte. 
Nach einer Testphase im Bezirk und Landkreis Harburg führt der Hamburger 
Verkehrsverbund HVV nun für sein gesamtes Streckennetz die elektronische 
Kundenkarte ein. Damit könnten Fahrgäste an Automaten bargeldlos Einzel-, 
Tages- und Wochentickets sowie Monatskarten kaufen beziehungsweise auf 
den Chip der Karte laden. 
 
Frau Sinning informiert darüber, dass Frau Dr. Olbrich für den Kreis Stormarn 
als neue Gleichstellungsbeauftragte gewählt wurde.  
 
Sie informiert den Seniorenbeirat außerdem darüber, dass der Fahrdienst für 
Behinderte eingestellt wird.  
  
 

  
  
    
   
12. Termine 
   
 Die nächste Sitzung des Seniorenbeirats findet statt am: 

 
16. Januar 2017 

 
 
 

  
  
 
gez. Christof Schneider gez. Elke Grimm 
Vorsitzender Protokollführerin 
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